



DRESDEN - Place to be! e.V.

JAHRESBERICHT 2025

Liebe Mitglieder,

liebe Freundinnen und Freunde, Unterstützerinnen und Unterstützer,

wo bleibt eigentlich die Zeit ? Schon wieder, möchte man sagen, neigt sich ein turbulentes Jahr dem Ende entgegen. So ist es wieder soweit, Ihnen und Euch einen Überblick über die Aktivitäten des Vereins des vergangenen Jahres zusammenzustellen.

2025 haben wir uns ganz dem Thema Bildung gewidmet und die von uns initiierten Lese-patenschaften an Dresdner Grundschulen intensiviert.

Bleiben Sie/Ihr uns bitte verbunden, denn ohne Ihre/Eure großartige Unterstützung wären unsere Projekte nicht realisierbar. Ganz herzlichen Dank.

Ich wünsche allen eine schöne Adventszeit,
ein frohes Weihnachtsfest und für das Neue Jahr alles Gute,
möge die Welt eine friedlichere werden.

Herzliche Grüße

Stephanie Wienberg
Vorstandsvorsitzende

DRESDEN - Place to be! e.V. Paul-Schwarze-Straße 2, 01097 Dresden

Web: <http://www.dresden-place-to-be.de> / E-Mail: dd.placetobe@googlemail.com

Ostsächsische Sparkasse Dresden IBAN: DE95 8505 0300 0221 0693 48 BIC: OSDDDE81XXX



An der 93. Grundschule in Dresden-Leuben wurde mit großem Engagement der Lehrkräfte und der Eltern die Bibliothek eingerichtet. Der Verein hat zum Start eine große Bücherspende übergeben, darunter auch Buchpakete des Projektes BETTER TIME STORIES, interaktive Bücher in ukrainischer und deutscher Sprache.

Leider mussten wir auch in diesem, dem 3. Jahr, wieder an den Russischen Angriffskrieg auf die Ukraine erinnern.

DRESDEN-Place to be! hat die Kundgebung auf dem Dresdner Neumarkt und die anschließende Demo unterstützt, zusammen mit anderen Vereinen, Initiativen und Institutionen der Stadt.



Für unser Projekt der Lesepatenschaften erreichte uns eine großzügige Spende eines Dresdner Unternehmens. Damit konnten wir die Buchbestände der 93. und 102. Grundschulen in Dresden zur großen Freude der Kinder mit vielen Wunschbüchern ergänzen.

Ein großes Dankeschön an DAS Environmental Experts !

Für das Herzensprojekt unseres Vereins, das Gewinnen und Vermitteln von Lesepatenschaften haben wir ein Werbe-Video gedreht, hier der Link:

https://drive.google.com/file/d/1IfV3xvOSJSOxdZC5wbtbs_IRNpNP4KyW/view

Ferner haben wir Flyer verteilt und auf verschiedenen Veranstaltungen dafür geworben. So konnten wir bislang 35 Lesepatenschaften vermitteln. Darauf sind wir ein bisschen stolz.

Weiterhin wird von uns eine Schülerin aus Syrien unterstützt. Für den Übergang von der Grundschule aufs Gymnasium haben wir dem Mädchen eine Lernpatin zur Seite gestellt, die Großes leistet. Darüberhinaus finanzieren wir den Nachhilfeunterricht bei der Schülerhilfe. Es wäre großartig, wenn die Schülerin das Abitur erreichen würde.

Im Mai haben wir am 'Hoftrödel im Hecht' teilgenommen. Dafür öffnete der Hof vor dem Kulturraum ERLE6 seine Tore. Es kam eine schöne Summe auf unserem Konto zusammen und wir konnten in vielen Gesprächen über unsere Vereinsarbeit informieren.

Eine lange Tafel für eine vielfältige Stadt:

Zum 9. Mal fand das 'Gastmahl - Dresden is(s)t bunt', dieses Jahr unter den Platanen in der Hauptstraße statt. Bei schönstem Wetter luden 271 Tische dazu ein, miteinander ins Gespräch zu kommen. Die Resonanz war überwältigend: Tausende Besucher kamen zusammen, um gemeinsam bei gutem Essen ein friedliches Fest zu feiern, ein "bunter" Montag in Dresden.



Gastmahl 2025

Das Interesse an unserem Tisch war enorm, der persönliche Austausch sehr bereichernd und viele Besucher wollen sich im Anschluss bei uns als Lesepaten bewerben: ein großer Erfolg !





Den Fokus legte der Verein in diesem Jahr auf das Lesepatenprojekt. So haben wir unsere Werbung auch auf dem Portal 'ehrensache.jetzt' der Bürgerstiftung Dresden eingestellt. Auch bei der Ehrenamtsbörse im Dresdner Rathaus waren wir vertreten und haben mit großem Erfolg für unsere Lesepatenschaften geworben!

Bei der Arbeit mit den Schülerinnen und Schülern haben vereinzelte Lesepaten festgestellt, dass auch pädagogisches Lernmaterial erforderlich ist, z. B. für Kinder mit einer Lese-Rechtschreibschwäche. Dies haben wir selbstverständlich gespendet.

Wir ermöglichen den Lesepatinnen und -paten über das Jahr verschiedene Treffen zum wichtigen Erfahrungsaustausch, in dem wir ihnen einen Raum zur Verfügung stellen und für leibliche Wohl sorgen.

Erfreulicherweise wurde unser Bildungs-Projekt in der Sächsischen Zeitung gewürdigt. Den Artikel können Sie auf unserer Homepage lesen: www.dresden-place-to-be.de.

Unser Engagement für das Deutschlandstipendium haben wir verlängert: im Studienjahr 2025/26 unterstützen wir damit einen Violinisten aus Taiwan, der im 5. Semester an der Hochschule für Musik Carl Maria von Weber in Dresden studiert. Bei dem Stipendiatenkonzert konnten wir uns von dem hohen Niveau aller Stipendiaten überzeugen.

Die iranische Familie, die wir seit langem begleiten, ist auf einem guten Weg. Die Söhne machen im kommenden Jahr Abitur. Die Familie hat eine neue Wohnung bezogen und ist sehr glücklich in Deutschland. Den Vater unterstützen wir bei seinem Bewerbungsprozess und hoffen, dass er zeitnah eine Arbeit finden wird.

Zum Ende des Jahres konnten wir eine privat gespendete Geige an das Kinderorchester MUSAIK übergeben. Dieses Projekt wurde 2017 von zwei Musikerinnen in Dresden gegründet. Es gibt Kindern und Jugendlichen aus verschiedenen Gesellschaftsschichten und Kulturkreisen die Möglichkeit, eine musikalische Ausbildung zu erhalten. Bei vielen öffentlichen Konzerten treten die Kinder gemeinsam auf. So werden soziale Integration und kulturelle Teilhabe gefördert.

